L’ESPERTO RISPONDE

Egregio Sig. Di Sacco,

le sarei grato per un suo cortese parere su quanto segue: Tutti in zona
Nord apre di 1 SA;

Est dichiara 2 Fiori (allertato) e spiegato per i nobili;

Sud dichiara 2 SA (Iebenshol);

Ovest dice 3 Picche;

Nord contra;

Est dichiara 4 Fiori, ed a questo punto Nord chiama I'arbitro perche la spiegazione di Ovest, pur
essendo corretta da sistema, aveva consentito ad Est di correggere la sua dichiarazione, per cui il
contratto sarebbe dovuto tornare a 3 Picche Contrate. La decisione dell'arbitro era di proseguire la
dichiarazione riservandosi di decidere al termine della mano, cosa che veniva subito contestata la
Nord/Sud (due giocatori molto esperti), cid nonostante 1'arbitro faceva proseguire la dichiarazione;
Sud a questo punto dichiarava 4 Cuori e dopo tre Passo il risultato era 4 Cuori meno uno.
Nuovamente chiamato al tavolo 1'arbitro confermava il risultato e dava la penalita ad Est/Ovest. Le
carte di Est erano:

D6; --; A10952; D98632 ed a 4 Fiori si cade di due prese.

Grazie per un tuo cortese commento.

Luciano Sestini
Risponde Maurizio Di Sacco

Ciao Luciano,

L'Arbitro ha fatto benissimo a far proseguire la dichiarazione, dato che questo ¢ il dettato del codice
(art. 16), tuttavia, ha invece fatto malissimo a lasciare il risultato, cosi come ad assegnare una
penalita che non nessuna giustificazione.

Il risultato da assegnarsi, infatti, era proprio quello di 3Px, dato l'evidente utilizzo fatto da Est
dell'INA risultante dalla spiegazione del compagno.

Tuttavia, questo si ¢ palesato agli occhi dell' Arbitro solo alla fine, una volta guardate quelle carte che
non poteva, invece, guardare in precedenza, ma in quel momento avrebbe senz'altro dovuto
intervenire.

Del tutto incomprensibile, poi, la penalita: a che cosa mai si riferiva? Est si ¢ sbagliato a dichiarare,
ma questo non rappresenta certo un'infrazione, men che meno disciplinare.

Cari saluti

Caro Maurizio vorrei un tuo parere riguardante la decisione da me presa durante il simultaneo del
08-02-2007

Mano n. 2: dopo il passo di Est e Sud, Ovest con le seguenti carte

Picche — J9853 Cuori-3 Quadri-9 Fiort AQJ653 apre di 2 Quadri multicolor

Il risultato al tavolo e stato di 4 picche contrate e fatte

Ho considerato cio come una psichica volontaria su un’apertura convenzionale dando il 60% a NS
40% a EO.

Ho deciso nel modo migliore???

Ti ringrazio anticipatamente

Franco Franceschelli

Risponde Maurizio Di Sacco



Caro Franco,

debbo purtroppo darti una risposta negativa.

Perché si configuri una deviazione da un’apertura forte e/o convenzionale (poco importa se sia o
meno volontaria) la mano dell’apertore niente deve avere a che vedere con quella promessa.

Nel tuo caso, I’apertore possiede una lunga in un colore nobile e, dunque, non si puo certo affermare
che manchi del requisito fondamentale richiesto dalla multicolor.

Si puo certamente dire che ¢ in contrasto con i canoni estetici, quantomeno del nostro comune sentire
(in un paese scandinavo nessuno batterebbe ciglio), ma non che rappresenti una deviazione
grossolana.

Mi complimento per la volonta di approfondire le tue decisioni, e per I’'umilta nel metterle in
discussione.

Cari saluti



